Pretenden descarrilar reforma laboral: Lozano (El Financiero 21/02/08)

Pretenden descarrilar reforma laboral: Lozano (El Financiero 21/02/08) Mariana Otero-Briz Jueves, 21 de febrero de 2008 Ya hay pronunciamientos y aún no hay una propuesta firme. Se respetarán las decisiones del Legislativo. Ganan menos de 5 salarios mínimos 82% de trabajadores. Las cámaras de Senadores y de Diputados serán las encargadas de establecer los tiempos para llevar a cabo la reforma laboral, mientras que la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) cumplirá con enviar un documento de análisis de las iniciativas en la materia presentadas en los últimos diez años, lo que se realizará en la siguiente semana. Así lo ratificó el titular de la dependencia, Javier Lozano Alarcón, y señaló que hay quienes pretenden descarrilar esa reforma de manera anticipada, pues ya hay pronunciamientos y aún no se tiene una propuesta firme ni se han determinado los tiempos. Entrevistado luego de participar en el foro "El derecho a la alimentación de los trabajadores", el funcionario dijo que éste es un tema toral en la situación que prevalece en el mercado laboral. Indicó que 82 por ciento de la población que trabaja en México gana entre uno y cinco salarios mínimos, por lo que le es complicado llevar una dieta balanceada. "Eso mismo hace que la productividad no se incremente." El foro fue realizado para analizar una iniciativa de ley presentada por los senadores María de los Ángeles Moreno y Carlos Aceves del Olmo, en la que se propone otorgar estímulos fiscales a los empleadores que brinden alimentación a su plantilla laboral. Lozano Alarcón calificó el planteamiento como un avance en la ampliación de los derechos de los trabajadores, aunque advirtió que es necesario que se someta a un análisis profundo, a fin de que no se altere la estabilidad de la economía y las finanzas públicas. El subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio Meade Kubreña, estimó que la aplicación de un programa de este tipo costaría 20 veces más que en los países donde ya existe, como Brasil, pues alcanzaría 109 mil millones de pesos, lo que representa 0.17 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). La realidad Pedro Borda, director general de la Asociación Mexicana en Dirección de Recursos Humanos (Amedirh), señaló que 80 por ciento de las empresas del país no otorgan ningún apoyo en esta materia, y que 36 por ciento del ausentismo está relacionado con problemas de alimentación y alcoholismo. Diversos analistas y expertos coincidieron en que la productividad disminuye sensiblemente cuando no existe una plantilla laboral bien alimentada. En otro tema, el senador Aceves del Olmo destacó que ante la baja en las expectativas de generación de puestos de trabajo debido al panorama económico que se vislumbra tras la posible desaceleración de Estados Unidos, no esperan pasar "un día de campo", pero se buscará que todos los sectores productivos del país logren acuerdos para blindar el empleo. Acerca de lo dicho recientemente por el líder minero Napoleón Gómez Urrutia, el titular de la STPS y calificó como una irresponsabilidad el convocar a un paro nacional en caso de que se atente contra los sindicalizados. "De nueva cuenta, el sindicato minero mezcla los asuntos laborales con temas de otro orden." Lozano Alarcón lamentó que ese gremio rompiera la tregua de no agresión, y dijo que las acusaciones sobre la presencia de elementos militares en Cananea es falsa. "Me queda claro que los señores no cumplen, y que ofrecieron una tregua y que lo primero que hacen es salir a dar descalificaciones."